

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

**Ayer por la mañana ocurrió un choque entre dos vehículos en la carretera de Andragó.**

Uno de ellos con el golpe, fué a dar en la cuneta sufriendo desperfectos de importancia.

Dos jóvenes que iban en este vehículo sufrieron algunas contusiones.

Han sido denunciados a la autoridad competente dos individuos que habían sostenido una rifa en la calle de la Calatrava, resultando uno de ellos con una confusión en un ojo.

En la casa de socorro fué curado ayer un joven que, al bajar de un carruaje, éste se puso en marcha dando aquel de espaldas contra el piso produciéndose una fuerte contusión.

Anoche hubo un amago de incendio en una casa de la calle de Vallof por haberse inflamado una luz de petróleo.

A los gritos de la dueña acudieron varios vecinos, logrando dominar el fuego a los pocos momentos, habiéndose quemado solamente el tapete de una mesa y el asiento de una silla.

La mujer sufrió ligeras quemaduras en una mano.

El tiempo que refirió ayer en Palma fué cálido.

Esto contribuyó a que a la caída de la tarde los paseos se vieran animadísimos, durando la concurrencia en el del Borne hasta las diez y media de la noche.

## Las excursiones de La Almudaina.

**Excursión a Valencia.**

Ayer regresó de Valencia nuestro compañero de Redacción señor Peyró quien ha podido comprobar el entusiasmo que reina en aquella ciudad para recibir a los excursionistas de LA ALMUDAINA.

La exposición terminada ya totalmente es de cada día más visitada y altamente alabada por todos.

Visitó nuestro compañero al Secretario del Comité de la Exposición señor Settler quien confirmó los ofrecimientos que de antemano nos había comunicado, nuestro buen amigo señor Llompard.

Diffícil es, le dijo el señor Settler, poder dar un programa definitivo de los festejos que se celebren; sin embargo deseosos de hacer más grata la estancia de los excursionistas de LA ALMUDAINA procuraremos llevar el programa de los dos días, de festejos.

Así es que en principio convinieron el siguiente programa.

Salida de Palma el día 9 de Julio a las siete de la tarde para llegar a Valencia a igual hora de la mañana del día 10.

En el Grao serán recibidos los excursionistas mallorquines por la Autoridad Municipal y una Comisión del Comité de la Exposición.

En tranvías de lujo serán conducidos los excursionistas a la Plaza de la Reina de Valencia desde donde serán acompañados a los hoteles que elijan.

La mañana del sábado día diez podrán dedicar los excursionistas a visitar los edificios más notables de la ciudad. Uno de estos días publicaremos una sucinta reseña de ellos.

Por la mañana y tarde podrán visitar gratis la Exposición, cuya importancia huelga ponderar.

A las cuatro de la tarde habrá en la Gran Pista un concurso de Juegos atléticos.

Por la noche en el mismo sitio se celebrarán los bailes populares mallorquines y seguidamente se quemará un grandioso castillo de Fuegos Artificiales del Crystal Palace cuyos festejos podrán presenciar gratis los excursionistas de LA ALMUDAINA.

Los edificios, parterres y demás serán iluminados las dos noches que permaneceremos en Valencia, en obsequio a los excursionistas.

En la mañana del domingo devoción por las representaciones que figurarán en el viaje, de la visita a las autoridades y Comité de la Exposición.

Por la tarde habrá corrida de novillos, y carreras ciclistas en la Gran Pista.

Por la noche se celebrará en el Miramar la velada que organiza LA

## ALMUDAINA como tributo a las personalidades que con su patriotismo han levantado la Exposición y agasajo de la poesía mallorquina a la valenciana.

Nuestra visita coincidirá además con la de la Banda Municipal de Madrid, y con la de los Ayuntamientos de Madrid, Barcelona, Castellón y Alicante.

Además, como decimos, se han ofrecido a organizar otros festejos en obsequio a los excursionistas mallorquines.

Para dicha fecha estará terminada la gran fuente luminosa que se está ultimando y que será de gran efecto.

La noche del domingo estarán aprontados en la plaza de la Reina los tranvías que conducirán a los excursionistas al muelle para el embarque.

Los precios que rigen para nuestro viaje son los siguientes:

Primera clase. 35 pesetas

Segunda clase. 25

Id. provisional. 13

Cubierta. 10

En estos precios va comprendido: viaje de ida y vuelta a Valencia, tranvía de fujo del Grao a Valencia a la llegada y de Valencia al Grao para el embarque, que partirá de la plaza de la Reina; entrada a la Exposición las veces que quieran los excursionistas; entrada y localidad para los bailes populares mallorquines, y entrada y localidad para los fuegos artificiales de Crystal Palace.

Como vé el lector a las ventajas que disfrutaban ya los excursionistas hay que añadir la entrada gratis a los fuegos artificiales.

Respecto a hoteles y fondas no podemos ofrecer hoy precios definitivos pues los hoteleros se han reunido y como saben nuestros lectores, (ayer lo reproducimos de un colega de la península) han acordado rebajar los precios, para deshacer la atmósfera que se había formado por la carestía de los alojamientos.

Podemos adelantar sin embargo, que en hoteles de primera clase, como Hotel Paris, Grand Hotel, Hotel España, Hotel Inglés, Hotel de Roma el alojamiento y manutención valdrá por día alrededor de unas 12 pesetas, y como el expedicionario, ha de pernoctar tan sólo una vez en Valencia; puede resultarle altamente económica la estancia en la ciudad del Turia.

También habrá alojamientos desde 5 pesetas en adelante. Pocas veces podrá visitarse la Exposición valenciana, con tantas ventajas, y con tal economía como en nuestra excursión, que como llevamos dicho es exclusiva para los suscriptores de LA ALMUDAINA por lo que no tendrá otro medio de publicidad que nuestras columnas.

Dice el Diario de Ibiza:

«Nuestro colega palmense LA ALMUDAINA, organiza actualmente una expedición a Valencia, la cual promete resultar un éxito tan bueno como lo fué la que últimamente llevó a Argel el Miramar, organizada por el mismo periódico.»

## En el Velódromo de Tirador

Con una regular entrada en la sombra y en el sol, se celebró ayer tarde en el Velódromo de Tirador, la inauguración de las carreras.

A las cinco y cuarto, constituido el jurado, Mr. Tourón anunció el principio de las carreras, empezando por:

Primera serie de la carrera Nacional.—Se presentan Rubio, Riutord, Forner y Serra, llegando los dos primeros con el orden indicado, conquistando aplausos el paisano Riutord.

Segunda serie.—Salen a la pista Durán, Alic y Forner, este último no inscrito y que toma parte por no haberse presentado dos corredores.

Llegan 1.º Durán y 2.º Alic.

Tercera carrera.—Gran premio de Palma, medio fondo.—Esta carrera se compone de tres series, cuya última se correrá el domingo próximo. Clasificación por tiempos empleados, en las tres pruebas. Primera serie, 10 kilómetros (30 vueltas). Se disputan los premios de 600, 400 y 200 pesetas los corredores Gerini, Borrás y Desnoyelles, entrenados por Baudeloque, Devilly y Dufour respectivamente.

Esta carrera resultó en extremo interesante. A la salida se disputan durante cuatro vueltas la cabecera Borrás y Desnoyelles, siguiéndoles Gerini a unos 30 metros de distancia.

Pronto Gerini se adelantó empezando la lucha entre él y Borrás, quienes terminan la carrera habiendo alcanzado Borrás 2 vueltas y Gerini una sobre Desnoyelles.

Tiempo empleado: Borrás 10'40", Gerini 10'44" y Desnoyelles 11'53".

Carrera Gran premio de Palma, velocidad.

Primera serie.—Salen a la pista Durán, Rubio y Forner, a quienes el público prodiga algunos silbidos por el poco brío que demuestran en la carrera, llegando por el orden indicado.

Segunda serie.—Se disputan Lagarde, Alberici y Riutord, llegando después de unas medias carreras con el mismo orden.

Tercera serie.—Se presentan Pouchois, Alic y Gil a quien el público aplaude, pues gracias a su embalaje, los otros no pudieron descuidarse. Llegan con el orden descrito.

Los primeros de cada serie, correrán la final el próximo domingo.

Septima carrera.—Segunda prueba del Gran premio de Palma de medio fondo, 20 kilómetros, (60 vueltas).

Dado lo interesante que había resultado la primera prueba el público esperaba con interés el resultado de esta segunda serie.

Como en la primera, la lucha fué entre los corredores Gerini y Borrás, entrenados por Baudeloque y Devilly.

El primero alcanzó 7 vueltas de ventaja a Desnoyelles y Borrás cinco y media.

Como queda dicho, la lucha se redujo a Gerini contra Borrás quienes lucharon con gran brío.

Después de empeñada lucha, Gerini logra en la vuelta 42 una ventaja de 333 metros ó sea una vuelta entera sobre su contrincante, terminando la carrera con una delantera de una vuelta y poco más de media.

3.ª Carrera.—Consistió en la tentativa de batir el record de la pista por Pousenols, empleando 21'45" Mes sor había empleado 21'35".

Nacional.—Se presentan los dos primeros de cada serie ó sean Rubio, Riutord, Durán y Alic.

Esta carrera produce también algunas proyecciones, hasta que Riutord se adelanta y hace que los otros no se descuiden.

Llegan después de un bonito embajaje en la última vuelta, 1.º Durán, 2.º Rubio y 3.º Riutord.

## En el Velódromo de Tirador

10.ª Carrera.—Tandems Internacional, 2.000 metros. Forman los equipos Lagarde-Pouchois, Durán Alberici y Alic-Rubio.

Llevó el tren durante toda la carrera el equipo Lagarde-Pouchois seguidos de los otros a poca distancia, llegando con el orden indicado.

Carreras de motocicletas.—5 kilómetros, 15 vueltas. Esta carrera era la que más interés había despertado; disputáronse los premios Baudeloque a quien ya conocía el público Dufour y Devilly de quienes se tenían excelentes noticias.

A poco de empezar la carrera se entabló la competencia entre los corredores, todos son excelentes guaidores del motor.

Dufour en la segunda vuelta y a la salida del peralte N. tuvo la desgracia de patinar sufriendo una aparatosa caída que afortunadamente no tuvo consecuencias, esto no obstante las averías del motor le obligan a retirarse.

Al final de la carrera Baudeloque llevaba una vuelta y media de ventaja sobre Devilly.

El primero empleó 4'20" y 4'58" el segundo.

Baudeloque llegó a desarrollar una velocidad de 70 kms. por hora.

## De Sociedad

Ayer dejó de existir repentinamente, mientras estaba con su familia a la mesa, el antiguo empleado de Obras Públicas, don José Reiz, persona muy apreciada por cuanto le trataban.

Descanse en paz.

Reciba su desconsolada familia nuestro pésame.

Como verá el lector en la sesión telegráfica ha sido trasladado el Delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco de Semir siendo designado para sustituirle el Delegado de Tarragona don Ricardo Ballester.

Por un telegrama particular sabemos que el señor Semir ha sido trasladado a la Delegación de Hacienda de Jaén.

En el vapor «Lullio» llegaron ayer de Valencia, entre otros pasajeros; don Juan Serra, don Pablo Mas y familia, don Luis Miró, don José Pascual y don Cándido, Marimón.

En el mismo vapor llegó nuestro distinguido amigo don Pelayo Llompard.

Ayer regresó de la ciudad del Turia el señor marqués del Palmer con su señora.

En el vapor «Isa de Menorca» salieron ayer tarde para Mahón: doña Isabel Marimón, don Antonio Nieto, don Antonio Sampol y señora, don José Riudavets, don Miguel Querat y don Salvador Amengual.

Ayer tarde salió para Mahón el segundo jefe del Gobierno Militar de Menorca don Gabriel de Orozco.

También salieron para aquella isla cuatro señores oficiales y once sargentos de la guarnición de aquella isla.

En el vapor «Cataluña» pasó a Ibiza la familia del actual Administrador de esta Aduana don José Agulló.

## Funciones religiosas

En San Cayetano

En la iglesia de San Cayetano celebróse ayer solemne fiesta, como terminación del triduo que se ha celebrado en dicha iglesia, dedicado a los Sagrados Corazones de Jesús y María.

En los divinos oficios fué el celebrante el M. I. señor don Antonio María Alcover, Vicario General de esta diócesis.

Occupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Norberto V. Nieto, Superior de los PP. Agustinos de esta ciudad y cantóse la Misa del maestro Torres.

Han llamado poderosamente la atención de cuantas personas han visitado durante estos días la iglesia de San Cayetano unos damascos y un dosel, regalo de una piadosa persona.

Oírecen un espléndido conjunto y el dosel está ricamente bordado, siendo el dibujo original del distinguido pintor nuestro amigo don Fausto Morrell con lo que dicho se está que es de un exquisito gusto.

Los damascos son de color salmón, las franjas de un tono granate, y el dosel, gris perla, resaltando armonicamente, sobre el fondo de los damascos. La parte del bordado ha sido ejecutada por las Hermanas Trinitarias y por doña Margarita Oliver.

En San Nicolás

Muy lucida fué la fiesta, que en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús se celebró ayer en la iglesia de San Nicolás.

En la Misa mayor ocupó el púlpito el Rdo. don Antonio Sancho, catedrático del Seminario quien pronunció un notable discurso sobre el amor del Corazón Delfico.

La capilla del Sagrado Corazón

## Notas comerciales

**Los aranceles en Cuba.**—Declaraciones del ministro de Estado.

El ministro de Hacienda ratificaba su propósito de abordar, para resolverla, nuestra situación arancelaria en Cuba, para llegar a una mayor compensación de intereses entre nuestra antigua colonia y España.

Quizas estas negociaciones no dejen de estar relacionadas con el reconocimiento por la república de Cuba de 300 millones de la deuda que hoy pesa sobre el Gobierno español; pero lo que el Gobierno español, intenta no es que Cuba se haga cargo del total de la Deuda cubana que no se quiso reconocer en el tratado de París, sino una parte mínima de ella; como decimos, de 300 millones.

Ha tenido en cuenta el Gobierno español, para plantear la cuestión en tan módicas proporciones, más la situación del Tesoro cubano que las poderosas razones abonadas por irrefutables antecedentes históricos para que integramente pasase a cuenta de la nueva República una deuda contraída por España en beneficio de aquel territorio.

El señor Besada recordaba que todas nuestras antiguas colonias de América, al quedar independientes, cargaron con la deuda contraída por el Gobierno de la metrópoli para su fomento y desarrollo y lo mismo ha ocurrido con territorios de Europa que en el pasado siglo fueron adscritas a uno u otro Estado.

Desmintió el señor Besada que el Gobierno de la República hubiera contestado con evasivas al hacer la reclamación presentada por el ministro español, y que esto hubiera determinado ninguna agitación en la antigua colonia española.

Todo esto añade el ministro—es innecario.

Hasta ahora no hay más, sino que el representante español ha iniciado las negociaciones, confiando en el alto espíritu de justicia del Gobierno cubano, que seguramente aprovechará la ocasión para dar una prueba de afecto a España.

Por nuestra cuenta podemos añadir, bien informados de los propósitos del Gobierno, que sea la que sea la respuesta del Gobierno de la República cubana, España no tomará ninguna represalia, de ningún orden.

Acaso—como decimos antes—una buena disposición del Gobierno cubano en esta cuestión, influirá en la

## Notas de mar

**Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:**

Procedente de Valencia llegó por la mañana el vapor correo Lullio, conduciendo de la correspondencia, carga y pasaje.

De la misma procedencia llegó el vapor español Newport, el cual una vez que hubo descargado una partida de explosivos, salió por la tarde para Tarragona.

## Propaganda societaria

Ayer llegó a bordo del vapor correo de Valencia, el orador socialista, don Antonio Fabra Ribas, que pasa a Mallorca en viaje de propaganda de sus ideales.

Al muelle bajaron a recibirle buen número de socios de la Agrupación obrera, al frente de los cuales iban los señores Roca, Crespi y Bisbal.

El señor Fabra, dirigió anoche la palabra a sus compañeros en la Sociedad Obrera.

Hoy saldrá, acompañado del señor Bisbal para Luchmayor, donde celebrará un mitin.

## Fiestas en el Ensanche

El sábado por la noche empezaron las fiestas organizadas por los vecinos del Ensanche.

En la noche de dicho día, se celebró un baile en la Plaza de las Enramadas, en la que figuraron parejas del continente.

Para presenciar dicho festejo, se congregó en aquella espaciosa Plaza que estaba bastante adornada, numeroso público.

Ayer por la tarde con numerosa concurrencia, se celebraron las carreras de bicicletas; los que obtuvieron premios fueron muy aplaudidos.

## Notas comerciales

**Los aranceles en Cuba.**—Declaraciones del ministro de Estado.

El ministro de Hacienda ratificaba su propósito de abordar, para resolverla, nuestra situación arancelaria en Cuba, para llegar a una mayor compensación de intereses entre nuestra antigua colonia y España.

Quizas estas negociaciones no dejen de estar relacionadas con el reconocimiento por la república de Cuba de 300 millones de la deuda que hoy pesa sobre el Gobierno español; pero lo que el Gobierno español, intenta no es que Cuba se haga cargo del total de la Deuda cubana que no se quiso reconocer en el tratado de París, sino una parte mínima de ella; como decimos, de 300 millones.

Ha tenido en cuenta el Gobierno español, para plantear la cuestión en tan módicas proporciones, más la situación del Tesoro cubano que las poderosas razones abonadas por irrefutables antecedentes históricos para que integramente pasase a cuenta de la nueva República una deuda contraída por España en beneficio de aquel territorio.

El señor Besada recordaba que todas nuestras antiguas colonias de América, al quedar independientes, cargaron con la deuda contraída por el Gobierno de la metrópoli para su fomento y desarrollo y lo mismo ha ocurrido con territorios de Europa que en el pasado siglo fueron adscritas a uno u otro Estado.

Desmintió el señor Besada que el Gobierno de la República hubiera contestado con evasivas al hacer la reclamación presentada por el ministro español, y que esto hubiera determinado ninguna agitación en la antigua colonia española.

Todo esto añade el ministro—es innecario.

Hasta ahora no hay más, sino que el representante español ha iniciado las negociaciones, confiando en el alto espíritu de justicia del Gobierno cubano, que seguramente aprovechará la ocasión para dar una prueba de afecto a España.

Por nuestra cuenta podemos añadir, bien informados de los propósitos del Gobierno, que sea la que sea la respuesta del Gobierno de la República cubana, España no tomará ninguna represalia, de ningún orden.

Acaso—como decimos antes—una buena disposición del Gobierno cubano en esta cuestión, influirá en la

**GAFAS Y LENTES**  
CRISTAL ROCA GARANTIZADO Y DEMAS CLASES  
**COMPOSTURAS**  
ISIDORO LASSALLE, HIJO  
No equivocarse esta casa **25, CALLE BROSSA, 25**

**GRANDES ALMACENES SAN JOSE**  
SASTRERIA, CAMISERIA, PAÑERIA  
RICA colección en faldas Soley confeccionadas  
Blusetas, alta novedad.  
Driles mallorquines y para trajes de señora.  
Velas de todas clases y colores.

**Notas de mar**  
Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:  
Procedente de Valencia llegó por la mañana el vapor correo Lullio, conduciendo de la correspondencia, carga y pasaje.  
De la misma procedencia llegó el vapor español Newport, el cual una vez que hubo descargado una partida de explosivos, salió por la tarde para Tarragona.

**CULTOS**  
Fiesta hoy  
Continúan en el Socorro en honor del Sagrado Corazón: A las seis exposición; habrá misas de cinco a ocho y media; a las diez y a las once; por la noche Rosario, Trisagio, sermón por el R. P. Valentín Pérez, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.  
A Nuestra Señora de la Presentación, en Montesión.

**Para mañana**  
Jubilación de don Juan de la Cruz  
Concluyen en el Socorro en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Por la mañana como el día anterior; por la noche Rosario, Trisagio, sermón por el R. P. Eloy del Barro, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**SANTORAL**  
Hoy.—San Luis Gonzaga y santa Demetria, virgen.—I. P.  
Mañana.—San Paulino, obispo y santa Consorcia, virgen.

No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que, como el nuestro, la tienen escasa y carísima. Si la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, no fuese por otros títulos la virtud del proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

**GUIAS DE VALENCIA**  
De venta en la librería de Amarguel y Muntaner, Cadena, 2.

**PANADERIA CETRE**  
BOLSERIA 7  
SANDWICH a 0'30 de pan de Viena  
SE ADMITEN ENCARGOS

**MUCHACHO**  
Se desea, edad de 15 a 16 años. Dirigirse Brosa, 25.

**JOVEN**  
extranjero, sabiendo el francés, el inglés, el español y el alemán, desea colocación en casa de comercio ó particular. Informarán a Casa Anunciadora, Palacio, 8.

**MALES DE ESTÓMAGO**  
Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguis de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, acedias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hiperacididad, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

**El Elixir Estomacal**  
SAIZ DE CARLOS (Stomaxin)  
obtiene el alabeo curar el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.

# TELEGRAMAS

## DESGRACIAS TAURINAS

Madrid 20 a las 24  
Terceros heridos

En la corrida celebrada esta tarde en Carabanchel el primer toro cogió al *Maraheno*, que era el primer espada.

El cuarto toro cogió al banderillero Gimenez.

El quinto corneó horriblemente al *Marinerito* al ir a saltar la barrera. El picador *Agujetas* estuvo detesta ble dando lugar á que se promovieran varias broncas.

La corrida ha sido desgraciadísima.

### Fallecimiento del «Trueno»

Dicen de Sevilla que ha fallecido en aquella población el novillero *Trueno*, á consecuencia de las heridas que sufrió en la corrida celebrada en aquel circo taurino el día 6 de Junio.

Entre los aficionados al toreo, dicha muerte ha sido muy sentida.

### Muerte de «Marinerito»

Otras noticias que se reciben de Carabanchel dan cuenta de que el diestro *Marinerito* falleció al ingresar en la enfermería.

### El «Estanquerito», grave

Un despacho de Bilbao da cuenta de que en la corrida de esta tarde el tercer toro al hecharle el capote en el segundo tercio el banderillero *Estanquerito*, fué cogido por el cuello siendo su estado grave.

El diestro «Punteret» cogido por el quinto toro

Telegrafían de Sevilla que al entrar á matar el quinto toro el diestro *Punteret*, fué cogido recibiendo una herida en la región forárica interesando los tegidos blandos.

Además recibió una contusión en el hombro de pronóstico reservado.

### Entierro de un novillero

Se ha verificado en Sevilla el entierro del novillero *Trueno* acudiendo escasa concurrencia.

## POLÍTICA

Madrid 20 a las 24  
Visita de Canalejas á Lugo

Dicen desde Lugo que el señor Canalejas cumpliendo la promesa de dar una conferencia en el Círculo de Bellas Artes, ha anunciado que irá á dicha capital en el presente verano.

Se le preparará un gran recibimiento.

### Nuevo senador electo

En la elección parcial de senador verificada en Madrid ha triunfado el candidato ministerial señor Mazarrón.

### Un banquete

Comunican de Ciudad Real que los socios de la Juventud Liberal recientemente formada, celebró un banquete.

Se pronunciaron varios brindis. Se acordó poner un telegrama de adhesión al señor Moret.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 a las 24

### Balace del Banco de España

El último balance, verificado en el Banco de España, ha dado el siguiente resultado:

Han aumentado; el oro, en 113.982 pesetas; la plata en 2.028.253 y las cuentas corrientes en 4.235.951.

Han disminuido, los billetes en pesetas 6.029.950.

El activo actual del Tesoro público, asciende á 1.026.297 pesetas.

Firma regia.—El señor Montiz, Delegado de Hacienda de Gerona

El Rey firmó en la Granja, las siguientes disposiciones:

Promulgando la ley, concediendo una pensión á la viuda del poeta Zorrilla; otra aprobando el suplemento de crédito para los gastos de confección del censo; otra aprobando un crédito de 25.000 pesetas para pagar al escultor señor Blay, la estatua que le encargó el Gobierno; y por último firmó una disposición fijando el tiempo reglamentario para la formación del juicio contradictorio al sargento Santamaría, para que se le conceda la cruz de San Fernando.

También firmó el Monarca los siguientes nombramientos que corres-

ponden á Hacienda; delegados especiales de Vizcaya, á don Eduardo Pérez; de Navarra á don Juan Nomenot; de Gerona, á don Guillermo Montis y de Cuenca á don Alfonso Schelle.

Nombramientos de Delegados de Hacienda.—Nuevo Delegado de Baleares

Don Alfonso también firmó las siguientes disposiciones:

Jubilando al Delegado de Hacienda de Cuenca, don Bernardo Luna, nombrando Delegados de Hacienda de Baleares y Tarragona, á don Ricardo Ballester y á don Juan García Vazquez, respectivamente.

Nombrando Interventor de Hacienda á don Bernardo Urbano.

Por último don Alfonso firmó el Reglamento, al que se sujetarán las oposiciones de ingreso en el cuerpo eclesiástico del ejército.

### Prácticas de artillería

En el campamento en donde se han celebrado las experiencias del cuerpo de artillería, han concurrido, el Ministro de la Guerra, General Linares, el subsecretario del Ministerio de la Guerra y buen número de Generales, jefes y oficiales de diferentes cuerpos.

La brigada automovilista ha efectuado prácticas diestrisimas. El ministro de la guerra está satisfechísimo.

Las prácticas de tiro han resultado magníficas, las baterías de campaña han hecho blancos excelentes.

Al acto también asistieron agregados extranjeros.

### Licencia ilimitada

El Capitán General de la primera región, ha ordenado que el 25 del actual se conceda licencia ilimitada á los soldados que se hallen dentro del tercer año del servicio.

El Rey de excursión.—Paseo de las Infantas y de la Reina

Telegrafían de la Granja que el Rey acompañado de sus ayudantes ha realizado una excursión al Castillo de Cuellar.

La Reina, su madre, la Princesa Beatriz, y las Infantas, María Teresa, Isabel y Eulalia pasaron por la carretera de Vitoria.

Incendio en una Iglesia.—Sin desgracias

Telegramas de Cadiz dicen, que estando atestada la iglesia de la Palma, se incendiaron las guirnaldas de flores artificiales que adornaban el altar mayor. El incendio se propagó á este.

Los fieles, presos de inmenso pánico huyeron del templo. No se registraron desgracias.

Oficiales portugueses.—Festejos en su honor

Comunican de Santiago que llegaron á aquella población 18 oficiales del ejército portugués.

Acompañados del Coronel y jefes del Regimiento de Zaragoza, visitaron los monumentos.

Esta noche en su honor se celebrará una velada en la Alameda.

Intranquilidad en Fez.—Friedad de relaciones.—Intento de asesinato

Telegramas de Tánger, dicen que en Fez reina gran intranquilidad por haberse declarado en rebelión los Zemmonos.

En Tanger se han recibido noticias inquietantes de Fez; se dice que aumenta la frialdad de relaciones entre el Sultán Muley Hafid y los grandes Kadir.

Un esclavo negro intentó asesinar á un hermano del Virrey de Marrakesh.

Después de apalearlo al esclavo, este declaró que había intentado cometer dicha muerte, por órdenes recibidas de un amigo íntimo del Sultán.

Aumentan las dificultades á la gestión de Muley Hafid.

El «Giralda» á San Sebastián

Dicen del Ferrol que en virtud de órdenes telegraficas del Ministro de Marina, el yate real «Giralda», saldrá hoy para San Sebastián, en cuyo puerto esperará órdenes del Rey.

Entrega del material de un astillero

Comunican del Ferrol, que mañana las autoridades de Marina de

aquel departamento, comenzarán á hacer entrega del material existente en el arsenal y astillero á la Empresa constructora de la escuadra.

En dicha entrega van comprendidos los edificios y las maquinarias.

### Un destripador de mujeres

Despachos recibidos de Londres dan cuenta de las correrías que realiza en aquella capital un destripador de mujeres.

Ayer este individuo asestó una tremenda puñalada á una mujer en el bajo vientre.

Se cree que se trata de un maniático. La policía practica gestiones para detenerle.

### Nuevo ministro brasileño

Telegrafían de Rio Janeiro, que ha sido nombrado Ministro de Agricultura del gobierno brasileño, don Cândido Rodriguez, que hasta ahora había sido secretario de dicho departamento

Arbitraje entre Inglaterra y el Brasil

Despachos de Rio Janeiro dicen que se ha firmado un convenio de arbitraje entre Inglaterra y el Brasil.

### Anarquista ruso condenado

Comunican de Gante, que la Audiencia de Flandes oriental ha condenado á trabajos forzados á perpetuidad al anarquista ruso Harteste, acusado de distraer fondos, fabricación de bombas y de haber asesinado á un Comisario y agentes de policía.

Vieje de Romanones y de Llorens

Se ha comentado mucho que el Conde de Romanones, marchará esta mañana en el rápido para París.

El diputado señor Llorens, ha marchado á Segovia. Estará de regreso el lunes.

### Madrid 20 a las 18'35

### Aclaración.—Nombramiento

La «Gaceta» de hoy publica la Real orden aprobando el dictamen de la Junta Central del Censo electoral aclarando el apartado quinto del artículo 3.º de la ley electoral, en el sentido de que la incapacidad de los electores comprende solo á aquellos que directa y personalmente mediante resolución administrativa contenciosa firme fuesen deudores á fondos públicos en concepto de responsables directos ó subdarios, contra los cuales se hubiera expedido apremio.

Inserta otra Real orden, nombrando los tribunales que han de juzgar las oposiciones á escuelas de niños y niñas dotadas con el sueldo de 2.000 pesetas ó más, designado presidente para las primeras á don Antonio Lopez Muñoz y para las segundas á don Ignacio Bolívar.

### Tormenta.—Cosechas perdidas

En Buena Jahón, una gran tormenta ha arrasado los campos, perdiéndose las cosechas.

En otros pueblos también causó daños innumerables.

No se han registrado desgracias personales.

### Accidente automovilista

Comunican de la Granja que al regresar la infanta Isabel de la expedición de Cuellar, el automóvil en que iba chocó con un guardacantón, sufriendo averías.

Con el automóvil del señor Maura la infanta regresó á la Granja.

La infanta y sus acompañantes no sufrieron ningún daño.

### Estado sanitario de San Petersburgo

Noticias de San Petersburgo dicen que aumenta en forma alarmante la epidemia cólica.

En las últimas 24 horas se registraron 53 invasiones, diez de ellas seguidas de muerte.

La epidemia tiende á extenderse. Se redoblan las precauciones sanitarias.

### «Meeting» de camareros

Noticias de Bilbao dan cuenta que en el teatro Romea se ha celebrado un meeting de camareros, asistiendo una representación de las Federaciones obreras.

Se acordó exigir la admisión de los despedidos, de lo contrario la huelga será general de camareros.

### Federación de naranjeros

Comunican de Castellón que se ha celebrado en Villarreal una Asamblea

de Sindicatos de Cooperativas naranjeras de Levante, que se constituyeron en Federación.

Se telegrafió al ministro de Hacienda, señor Gonzalez Besada, para que impida que prosperen las reclamaciones del Sindicato de maderas de Barcelona contra la Real orden de 20 de Octubre de 1899 favorable á la agricultura y á la exportación.

### Sin noticias

Hay completa carencia de noticias.

Los centros políticos se hallan desanimados, reinando una paz octaviana.

### Alcalde probable de Zaragoza

Dicen de Zaragoza que se da como seguro el nombramiento de don Enrique Tranzo para la alcaldía de aquella capital.

### Monstruoso mitin al aire libre

Participan de Tuy que en el pueblo de Tomino se ha celebrado un monstruoso mitin al aire libre, pidiendo la redención de foros.

Hablaron muchos oradores llegados de Pontevedra y Vigo.

### Sujeto sospechoso en Casa Blanca

Dicen de Washington que en el momento de salir de Casa Blanca el presidente Mr. Taff, un individuo que se ocultaba detrás de un árbol, se acercó á Casa Blanca, solicitando entrar.

La policía observó que llevaba un cinturón con cartuchera, siendo detenido.

La cartuchera contenía numerosas municiones.

Se le ocupó además un revolver. Al ser detenido dijo que era el coronel Jamesstrukling del Estado de Arkansias y venía para ver al presidente.

Acto seguido fué conducido á un manicomio para ser observado.

### Colonias escolares de Zaragoza

El Patronato de Colonias escolares presidido por el alcalde, acordó recaudar fondos para costear las expediciones de niños durante el mes de Agosto próximo.

### Benavente á Madrid

Comunican de Zaragoza que en el tren rápido marchó á Madrid el notable autor dramático don Jacinto Benavente.

Le despidieron numerosos periodistas y literatos.

Al arrancar el tren sonaron grandes aplausos.

### Medalla conmemorativa

A los expositores de Zaragoza se les ha otorgado una medalla conmemorativa de los Sitios.

### Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones.

Destinando al Escuadrón Cazadores de Menorca al primer Teniente don José Macón.

A la Comandancia de Menorca al capitán de artillería, don Manuel Fernández Labrada y al primer teniente don Guillermo Gil Ruiz.

### Tiempo espléndido.—Animación

Reina un tiempo espléndido, verdaderamente estival.

Gran animación en la función de la plaza de toros. En los alrededores de Madrid, se han realizado muchas meriendas.

### Concierto musical

Dicen de San Sebastián que el concierto del Orfeon donostiarrá celebrado en el teatro Circo, ha resultado magnífico.

El maestro Laurent Rille dirigió la Marsellesa, siendo ovacionado por el público que le acompañó al hotel en entusiastas ovaciones.

Esta noche se celebra una Velada en honor del señor Laurent.

### Riña entre dos barberos

Comunican de Las Palmas que en el parque de San Telmo riñeron dos barberos con las navajas de su oficio.

Uno de ellos se encuentra moribundo y el otro en gravísimo estado.

### Madrid 20 a las 24

### Moret en el campo

El señor Moret ha pasado el día de

hoy en el campo regresando por la noche.

Un incendio.—Alarma infundada

Detrás de las tapias de la Catedral se ha incendiado un estercolero.

El fuego pudo ser sofocado sin que ocurrieran desgracias personales.

En los primeros momentos se dijo que el incendio era en la cárcel produciéndose gran alarma.

### Muerte sospechosa

El doctor don Antolí Becerra asistía á un enfermo de la calle de Sandoval el cual falleció ayer.

El Médico que se extrañó del fallecimiento le reconoció observándole varias manchas sospechosas.

Los parientes le ofrecieron dinero para que certificara pronto la defunción, pero el referido doctor se negó á ello dando cuenta al Juzgado.

Este instruye diligencias.

Marido que asesina á su esposa

En la calle de Mirasol, Eulogio Sanchez, asesinó á su esposa Concepción Cespedes.

Dicho individuo es de pésimos antecedentes y se dedicaba al robo.

El matrimonio tiene ocho hijos. Esta tarde ambos esposos cuestionaron, recriminándole ella, por la mala educación que daba á sus hijos.

Entonces el Sanchez asestó una puñalada á su esposa en el corazón, matándola.

Dicho individuo ha sido detenido. La fiesta del Arbol en La Línea.—Una desgracia

Dicen de la ciudad La Línea que se ha celebrado con gran animación la fiesta del Arbol, asistiendo las autoridades.

Añade el despacho que mientras se celebraba dicha fiesta, una de las máquinas del tranvía á vapor atropelló á un anciano hiriéndole gravemente.

La corrida de esta tarde

La corrida celebrada esta tarde en esta plaza ha resultado buena.

En el primer toro el diestro *Pastor* hizo una faena movida, dando un pase de pecho bueno y una estocada algo atravesada.

El público le aplaudió.

Estoqueó el segundo toro el *Gallito* que estuvo en la muleta algo indeciso.

Al dar la estocada se echó fuera, dando otra caída, sonando varios pitos.

El *Gaona* estoqueó el tercer toro arrancando bien, dando una estocada superior que le valió una ovación.

En el cuarto toro el *Pastor* dió una estocada delantera, alargando algo el brazo, dando lugar á fuertes protestas.

El *Gallito* estuvo bien de muleta en el quinto, dando una estocada buena que le valió muchas palmas.

Al estoquear el sexto el *Gaona* lo hizo con valentía dando un buen pinchazo y una estocada atravesadita.

Los Reyes de paseo

Dicen de la Granja que los Reyes salieron de paseo como de costumbre.

La Reina Victoria continua sin novedad.

Hallazgo de una medalla

En Pasajes, el agente de policía Pablo Casado encontró una medalla con la fecha del fallecimiento de don Alfonso.

Se cree que pertenece á la Reina doña Cristina.

Maura á Madrid

Se ha recibido un despacho de la Granja diciendo que mañana vendrá á Madrid el señor Maura.

Botadura del balandro «Hispania»

El infante don Fernando ha marchado hoy á San Sebastián para asistir en nombre de don Alfonso á la botadura del balandro *Hispania*.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA  
Barcelona 20 a las 22  
El tiempo  
Durante todo el día ha reinado en esta ciudad un tiempo espléndido, sintiéndose bastante calor.  
Las calles y paseos, singularmente

á la caída de la tarde se han visto animadísimos.

### La fiesta del Arbol

En los jardines del Palacio de Bellas Artes se ha celebrado la anunciada fiesta del Arbol, que ha resultado muy pintoresca y sumamente concurrida.

Asistió á ella el alcalde accidental señor Bastardas.

### Concurso hípico

Hoy ha tenido lugar la inauguración del concurso hípico.

El Paseo del Parque donde el citado concurso se verifica se ha visto muy animado.

Occupaban las tribunas muchas distinguidas damas y señoritas luciendo elegantes *toilettes*.

En el Ateneo Enciclopédico.—Renovación accidentada

Anoche, en el Ateneo Enciclopédico, se celebró la renovación de la junta directiva.

luchaban la candidatura radical y la solidaria.

Promovióse fuerte disputa entre los partidarios de uno y otro bando, la que degeneró en gran lucha á bastonazos y á puñetazos, teniendo que intervenir la policía.

### Amenazas

Se dice que las autoridades de esta tienen noticia de que algunos individuos de los que forman parte del Jurado que ha de fallar la causa instruida con motivo del atentado de Hostafranchs, han recibido anónimos amenazadores, caso de no declarar inocentes á los procesados.

### Disputa sangrienta

Esta madrugada en la calle de la Marina, cuatro jóvenes que salían de una taberna promovieron una disputa.

Uno de ellos llamado Manuel Casas, de 29 años de edad, recibió cuatro cuchilladas en el cuello, siendo su estado grave.

### Los agresores han sido presos

Llegada de un delegado

Ha llegado á esta ciudad Anacleto Ortueta, delegado de los bizcaltarras.

Su viaje obedece á buscar la manera de que los regionalistas catalanes, trabajen para lograr la libertad de los nacionalistas vascos, que están presos.

Inauguración de un círculo carlista

En el Distrito 10 ha tenido lugar la inauguración de un círculo carlista.

Asistió gran concurrencia y pronunciáronse muchos discursos.

Todos los oradores manifestaron marcada tendencia belicosa.

### En honor de Guimera

Comunican de Manresa que las fiestas celebradas hoy en aquella ciudad en obsequio del señor Guimera han resultado muy animadas.

A ellas asistió el poeta festejado.

Carreras de automóviles.—La Hispano-Suiza vencedora

Noticias recibidas de Boulogne Sur Mer, anuncian que en las carreras de automóviles allí celebradas ganaron los tres premios, tres coches de la Hispano-Suiza, única fábrica cuyos coches no sufrieron ninguna avería.

### Corresponsal

OPTICA NORTE-AMERICANA  
Lo más nuevo, cómodo y elegante.  
Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE  
SAN NICOLÁS, 31  
Molduras para cuadros  
Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.

San Nicolás, 31.—Casa Lassalle  
La casa más antigua de Palma

PUBLICACIONES INTERESANTES:  
INFORMACIONES POSEORIAS

Manual completo para la tramitación de los expedientes correspondientes á este ramo.

Precio: 2 pesetas